

**1. Ankündigung und Bitte um Anmeldung von Beiträgen**  
*1<sup>st</sup> Announcement and Call for Contributions*

---

---

**XV. Mosbacher Symposium der GTFCh**  
**18. - 21. April 2007**

**im Kultur –und Tagungszentrum „Alte Mälzerei“ in Mosbach Baden**

---

---

**Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und erwarten Ihre Beiträge**  
*We are looking forward to seeing you all in Mosbach and expect your contributions*

**1. Vorläufiges Programm - Preliminary program**

**Mittwoch, 18. April 2007**

**20:00 Uhr**      **Mittwochsvortrag - für die regionale Mosbacher Öffentlichkeit**  
*Wednesday-lecture - open to the public*

**Donnerstag, 19. April 2007**

**Nachmittags**    **Satelliten-Symposium: Toxikologische Aspekte der Fahreignung**  
*Toxicological aspects of the driving ability*  
*Moderation: L. Gehrman, Reppenstedt*

**19:00 Uhr**      **Orgelkonzert - Organ Concert**  
*Stiftskirche zu Mosbach, Organist: R.K. Müller, Leipzig*

**Freitag, 20. April 2007**

**Vormittags**    **Verbrechen unter K.O.-Tropfen**  
*Drug-facilitated crime*

**Nachmittags**    **Posterpräsentationen und Kaffeetheke - Poster session and Coffee bar**  
*Geplant: Ü-65-Treffen (Erfahrungsaustausch in Ruhe- und Unruhestand)*

**Toxikokinetik – Variationen durch Genetik oder Interaktionen**  
*Toxicokinetics – Variations due to Genetics or Interactions*

**Mitgliederversammlung - Business Meeting**

**19:00 Uhr**      **Festabend mit Verleihung des Jean-Servais-Stas-Preises und des Förderpreises für junge Wissenschaftler**  
*Congress Dinner – Presentation of the 2007 laureate of the Jean-Servais-Stas Award and the winner of the GTFCh Young-Scientists-Award*

**23:00 Uhr**      **After Dinner Party (< 60 Dezibel)**

**Samstag, 21. April 2007**

**Vormittags**    **Aktuelles aus klinischer Toxikologie und therapeutischem Drugmonitoring**  
*News in Clinical Toxicology and Therapeutic Drug Monitoring*

**Fallberichte – Innovation – Kriminaltechnik – Drogenszene - Freie Themen**  
*Case reports - Innovation – Criminalistics – Drug Scenes - Free communications*

**Ende der Tagung: ca. 13:00 Uhr - End of the meeting: approximately 1 p.m.**

## 2. Anmeldung von Vorträgen und Postern *Registration of Oral Presentations and Posters*

**Anmeldefrist: bis 31.12.2006 - Deadline for Abstracts: 31.12.2006**

- Nach diesem Termin können keine Vortragsanmeldungen mehr akzeptiert werden!  
*After the deadline, no oral presentations will be accepted!*
- Last-Minute-Poster werden noch bis zum Beginn der Veranstaltung, dann am Tagungsbüro und je nach Verfügbarkeit von Präsentationsflächen aufgenommen, eine zitierfähige Aufnahme ins herausgegebene Programm ist dann nicht mehr möglich.  
*Limited by the available space for poster presentation, last minute posters will be accepted until the beginning of the symposium, finally at the registration desk. However, these contributions will not appear in the printed program.*

### **Gestaltung der Abstracts - preparation and layout of abstracts**

- Titel auf Englisch und auf Deutsch
- Autor(en)
- Institution(en), Adresse(n)
- Text in Englisch mit maximal 300 Worten. Das Abstract soll konkrete Angaben zu den vier Punkten: Zielsetzung, Material und Methoden, Ergebnisse und Diskussion enthalten  
*Auf Beschluss des Vorstands können nur Abstracts angenommen werden, in denen die Ergebnisse konkret aufgeführt sind!*
- Bis zu 5 Stichworte

Der Vortrag selbst kann in deutscher oder englischer Sprache gehalten werden, jedoch sollten PowerPoint-Präsentationen oder Dias in Englisch beschriftet sein.

Die Abstracts bitte in Englisch vor Ablauf der Anmeldefrist an die Adresse des Tagungspräsidenten (s. u.) senden. Dateiname = Autorname - V (oder P) - Mos07.doc  
z. B: *Mustermann-V-Mos07.doc* für Vortrag oder *Mustermann-P1-Mos07.doc* für Poster 1, die von Frau oder Herrn Mustermann angemeldet werden.

- Ohne spezielle Formatierung als Dateianlage per e-mail
- Nur falls das nicht möglich ist, auf Diskette mit üblichem Textverarbeitungssystem und zusätzlich als Ausdruck auf einer Din A4-Seite

- Title in English and in German
- Author(s),
- institution(s), address
- Text in English, at maximum 300 words. In the abstracts the objectives of the study, material and methods, results and discussion must be contained. Only abstracts with description of the concrete results will be accepted.
- Up to 5 Keywords

The oral presentation is possible in German and in English, but the PowerPoint presentations or slides should be in English.

Please submit your abstract in English before deadline to the address of the conference president given below. File name = name of author - V - Mos07.

For instance: *Masterman-V-Mos05.doc* for oral presentation or *Masterman-P1-Mos05.doc* for a poster No. 1 submitted by Mrs. or Mr. Masterman.

- Without particular formatting as an attachment by e-mail
- on diskette and additionally printed on paper by usual mail, only if e-mail is not available.

### 3. Tagungsband - *Proceedings*

Sämtliche Beiträge (Vorträge und Poster) werden wieder in einem Tagungsband veröffentlicht. Die Einreichung der Manuskripte erfolgt ausschließlich per e-mail bis spätestens 4 Wochen nach der Tagung um das zügiges Erscheinen des Bandes zu ermöglichen. Hinweise zur Abfassung des Manuskripts werden den Autoren nach Annahme der Beiträge zugesandt.

*All contributions will be published in the proceedings of the symposium. In order to enable their rapid publication the authors are asked to send the manuscripts to the editor exclusively by e-mail at latest four weeks after the symposium. After acceptance of the contribution, guidelines for preparation of the manuscripts will be sent to the authors.*

PROFESSOR DR. RER. NAT. R. ADERJAN

Institut für Rechtsmedizin und Verkehrsmedizin im Klinikum der Universität Heidelberg

D-69120 Heidelberg, Voßstr. 2, Postfach 103096

Tel: ++49 (0) 6221 56 8920/21; Fax persönlich: ++49 (0) 6221 56 33625; Fax (Institut): ++49 (0) 6221 56 5252

e-Mail: Rolf\_aderjan@med.uni-heidelberg.de

---



## Symposium



Diagnosics

### Die Rolle des Labors bei Drogenmissbrauch und Drogenkontrolle

Donnerstag, den 16. November 2006, 14.00 -18.00 Uhr

MS Viking Britannia, Messeingang Süd, An der Schnellenburg, Düsseldorf

Leitung: Prof. Dr. Manfred R. Möller, Homburg/Saar

#### Vorläufiges Programm

- 1. Gegenwärtige Möglichkeiten und Grenzen beim Nachweis von chronischem Drogen- und Alkoholmissbrauch durch Haaranalyse**  
Prof. Dr. Fritz Pragst, Berlin
- 2. Sind die Werte des 11-Nor-delta-9-carboxy-THC (C<sub>THC</sub>) als Konsummarker verlässlich zu interpretieren?**  
Prof. Dr. Rolf. Aderjan, Heidelberg
- 3. Straßenheroin, pharmazeutisches Heroin oder Mohnprodukte? Urinalysen zur Differenzierung einer Morphin-Quelle bei positivem Opiatvorbefund**  
Priv.-Doz. Dr. Frank. Mußhoff

#### *Pause*

- 4. Toxikokinetik von Rauschmitteln**  
Prof. Dr. Hans H.. Maurer, Homburg/Saar
- 5. THC-Konzentrationen im Speichel nach inhalativer Cannabisaufnahme**  
Prof. Dr. Gerold. Kauert, Frankfurt
- 6. Impact of oral cannabis on driving skills and genetic vulnerability to psychotic symptoms**  
Dr. Christian Giroux, Lausanne